



令和2年12月1日  
練馬区立泉新小学校  
校長 豊田 克史

## 「心の教育の大切さ」

校長 豊田 克史

校庭の木々の葉も散り始め、厳しい寒さを迎える時期となりました。11月26日（木）に、全校で石神井公園へ遠足に行きました。寒さを感じる中でしたがよく晴れた日で、どの子どもも楽しく兄弟学年で遊ぶ姿が見られ、微笑ましい光景を見ることができ、とてもうれしく感じました。

下の文章は、以前に私が子どもたちの前で話した話です。

### ホイールとクラス

これは何かわかりますか？ そうですね、自転車のホイールです。

このホイールをみんなのクラスだと思ってください。このホイールの中にある針金みたいなものは、スポークといいます。このスポークは全部で28本あります。このスポークをクラスのみみんな一人一人だと思ってください。このスポークの中の1本が意地を張って、自分をもっと強く張ってほしいと言ったら、ホイール全体が歪んでしまいます。また、ホイールを支えるのがめんどうくさいから緩く張ってほしいと言っても同じく歪んでしまいます。1本が曲がってしまっても、歪んでしまい正しく回りません。もし、心が折れるように1本が折れてしまったら、ホイールは正しく回らず壊れてしまいます。全体がバランス良く、お互いのことを思いやることで、ゆがみが無く正確に回ることができます。クラスでも同じことです。意地を張ったり、人のことを悪く言って相手の心を傷つけたり、ひねくれた行動をとったりするとクラスの雰囲気が悪くなってしまいます。

ホイールの中心にある、スポークを支えているのはクラスでは誰になるのでしょうか？ そうですね、先生です。先生の言うことをよく聞いて、みんなで支え合いながら、よいクラスをつくって下さいね。皆さんに期待しています。

この話は学級全体について書いていますが、一人一人の子どもについて話をするときには、いじめは絶対にやってはいけないことだと話します。誰かを傷つける言葉を使ってはいけない、暴力は絶対にふるってはいけないと指導をし、心や体に傷を負わせることは人として絶対にやってはいけないことだと指導します。相手のことを考えて、言動や行動ができる子を育てるなど、いじめをなくしていく指導を学校は日々行わなければならないと感じています。相手のことを考えて言動や行動ができる子供を育てるには、学校だけでは難しいことだとも感じています。ご家庭や地域の皆様のご指導・ご協力をよろしくお願い致します。

### お知らせ

今後の行事等についてお知らせします。感染者の動向により、学習発表会や学校公開等の実施を判断しようと考えていました。東京都の感染者数の増加や全国的に感染者数が増えていることを踏まえ次のように決定します。

①令和2年度の「学習発表会」及び「12月の学校公開」については、中止とします。

（1月以降の学校公開の実施等については後日お知らせします）

②2学期末の「あゆみ」は、ありません。3学期末にお渡しします。

③毎年、練馬区立美術館で行われている「小・中学校連書きぞめ展」及び「小学校連合同工展」については、各校での分散開催となりました。公開については、コロナウイルスの感染者の状況によって判断します。

ご理解とご協力のほど、よろしくお願い致します。



# 12月・1月当初の行事予定



12月には予告をしない避難訓練があります。

日	月	火 (特別時程)	水	木	金	土 (土曜時程)
		1	2 (特別時程)	3	4 (特別時程)	5
			個人面談 1 日目	委員会	個人面談 2 日目	
6	7 (特別時程)	8	9	10 (特別時程)	11	12
	全校朝会 個人面談 3 日目	個人面談 4 日目	安全指導	個人面談 5 日目		土曜授業日 4 時間授業 火曜時間割 情報モラル講習会(5年)
13	14	15	16 (特別時程)	17	18	19
	集会		午前授業 3年研究授業(5校時)	クラブ		
20	21	22	23	24	25	26
	モジュール			6 時間授業 (5・6年)	2 学期終業式 給食終 大掃除 全校 5 時間授業	冬季休業日(始)
27	28	29	30	31	1	2
		機械警備			元旦	
3	4	5	6	7	8	9
→	学校閉庁日			冬季休業日(終)	3 学期始業式 給食(始) 全校 5 時間授業	土曜授業日 4 時間授業 水曜時間割

## もうすぐ冬休み

健康で安全な楽しい冬休みが過ごせるようよろしくお願いいたします。

### ○ 規則正しい生活を送りましょう

- ・大掃除や買い物など、家庭でのお手伝いを経験させてあげてください。

### ○ きまりを守って遊びましょう

- ・どこで誰と遊ぶのかをおうちの方に伝えてから出かけるよう、またゲームセンター等へは子供だけで出入りをしないようお話しください。
- ・ゲームなどをする時間や携帯電話の使い方については、各家庭で約束を決めると良いと思います。
- ・正しいお金の使い方ができるよう親子で話し合ってみてください。